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Justiça determina indenização 
de R$ 390 mi à Nova Holanda

Tubarão-mako ‘estreia’ 
na Praia de Ipanema

Ex-Bope que treinava CV é preso

Disque-denúncia pede informações 

‘Peixão’ importava armas ilegais

Uma ‘fortuna’ de R$ 390 
milhões. Esse é o montan-
te em indenização a ser 
pago à comunidade Nova 
Holanda, no Complexo da 
Maré (Zona Norte), pelo 
Estado, a Prefeitura do 
Rio, a Cedae e a Fundação 
Rio-Águas, com vistas à 
implementação de equi-
pamentos de saneamen-
to básico e drenagem de 
águas pluviais.

A decisão da 16ª Vara de 
Fazenda Pública da Capi-
tal – em resposta à repre-
sentação do MPRJ pela 4ª 
Promotoria de Justiça de 
Meio Ambiente da Capital 
– foi proferida no último 
dia 14 e visa benfeitorias 
em favor da qualidade 
de vida dos 12 mil mora-
dores da Nova Holanda e, 
secundariamente, aos 124 
mil habitantes da Maré.

Pela primeira vez em 
águas urbanas, um tuba-
rão-mako foi avistado e 
filmado na Praia de Ipa-
nema e nas Ilhas Cagarras 
(Zona Sul), nessa segun-
da-feira (24), conforme re-
gistro feito pelo Instituto 
Mar Urbano. 
Predador considerado es-
sencial para o equilíbrio 
marinho, o mako chega a 
atingir uma velocidade de 
70 km/h. 
“Apesar da fama, os riscos 
de incidentes com huma-
nos são baixos, enquanto 

a ameaça à sobrevivência 
dos tubarões é alarmante: 
cerca de 80 milhões são 
mortos anualmente”, re-
vela, em nota, o instituto.
Em seu site, a entidade 
ressalta a importância de 
preservação da espécie 
que, por ocupar o topo da 
cadeia alimentar, cumpre 
papel vital para o equilí-
brio do ecossistema ma-
rinho. 
A existência do animal se-
ria uma prova inequívoca 
de que ainda existe biodi-
versidade por onde passa.  

Responsável pelo treina-
mento de traficantes do 
Comando Vermelho (CV) 
e suspeito de utilizar uma 
empresa de segurança 
patrimonial como facha-
da para movimentar re-
cursos de origem ilícita 
(contando com a ajuda 
da própria mãe), o ex-po-
licial do Bope (Batalhão 

de Operações Policiais Es-
peciais) Ronny Pessanha 
de Oliveira, foi preso, nes-
sa segunda-feira (24), por 
agentes da Delegacia de 
Roubos e Furtos (DRF).  
“Ficou destacado que 
essa empresa não funcio-
nava”, atestou o delegado 
titular da DRF, Jefferson 
Ferreira.

Para identificar os autores 
da morte, a tiros, do 3º sar-
gento da Polícia Militar, 
Everton Brasil Pitombeira, 
de 42 anos,  no último sá-
bado (22), na comunidade 
‘Faz Quem Quer’, em Ro-
cha Miranda (Zona Norte), 
o Disque-Denúncia (2253-
1177) divulgou um pedido 
por informações sobre 

sua morte. 
Desse modo, qualquer 
pessoa que testemunhou 
o crime ou tenha pistas 
sobre os envolvidos pode 
fornecer informações que 
colaborem com as investi-
gações, por meio de tele-
fone, WhatsApp ou, ainda, 
pelo aplicativo do Disque-
-Denúncia.

Sempre foragido e nunca 
localizado, Álvaro Mala-
quias Santa Rosa, o ‘Pei-
xão’, um dos principais lí-
deres da facção criminosa 
Terceiro Comando Puro 
(TCP), é apontado como 
operador de um esque-
ma de importação ilegal 
de armas de guerra, como 
fuzis, munições, explosi-

vos e equipamentos anti-
drone.
Para viabilizar o ‘negó-
cio’, os armamentos eram 
transportados por empre-
sas logísticas e até pelos 
Correios, até chegarem 
ao Brasil, já com códigos 
de rastreamento para difi-
cultar sua detecção pelas 
autoridades. 

Governo federal

Reprodução - Macau Dive 

Indenização milionária foi estabelecida pela Justiça

Motivo da aparição de predador ainda não foi esclarecido

POR MARCELLO SIGWALT

Corrente de comércio do Rio 
atinge US$ 72,4 bi em 2024
Superávit comercial fluminense atingiu US$ 17 bi, no ano passado

Por Marcello Sigwalt

Maior patamar, desde o iní-
cio da série histórica, iniciada 
em 1996, a corrente de comér-
cio do estado do Rio de Janeiro 
atingiu US$ 72,4 bilhões no 
ano passado, apontam dados 
do boletim Rio Exporta 2024, 
divulgados pela Firjan (Federa-
ção das Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro). Nesse período, 
o superávit comercial chegou a 
US$ 17 bilhões, como resulta-
do de exportações de US$ 44,7 
bilhões e importações de US$ 
27,7 bilhões.

De acordo com a Federa-
ção, tal desempenho favorável 
teve o impulso da tendência 
crescente de internacionaliza-
ção das empresas fluminenses. 
Para o presidente do Conselho 
Empresarial de Relações Inter-
nacionais da Firjan, Rodrigo 
Santiago, “esse é um resultado 
positivo da atuação mais com-
petitiva do estado no comércio 
exterior”. 

Em que pese o recorde ex-
portador estadual, as vendas 
externas registraram recuo de 
3%, no comparado anual, em 
decorrência do declínio do vo-
lume de petróleo e gás expor-

tado, correspondente a 79% do 
total, que totalizou US$ 35,3 
bilhões. 

Sobre o desempenho desse 
setor, o gerente da Firjan, Gior-
gio Rossi acentua que se trata de 
“uma commodity fortemente 
influenciada pelo preço inter-
nacional, que operou abaixo da 
média dos últimos dois anos”. 
Ao mesmo tempo, as expor-

tações de produtos químicos 
avançaram 15%, ‘puxadas’ pela 
alta de 26% do segmento de po-
límeros de etileno, propileno e 
estireno, que apuraram receita 
de 26%.

Pelas importações, houve 
alta anual de 7%, com desta-
que para a elevação expressiva 
de 28% na indústria de máqui-
nas e equipamentos, que cor-

respondeu a um total de US$ 
3 bilhões. “Esses produtos de 
alto valor agregado indicam 
que o setor produtivo flumi-
nense está se modernizando”, 
observou Rossi.

Pilar do comércio exterior 
do estado, o petróleo expor-
tado teve recuo anual de 2%, 
tendo como principal destino o 
mercado chinês. 

Reprodução Porto do Rio

Internacionalização das empresas fluminenses garantiu avanço do comércio exterior

Câmara discute as plataformas
Legislativo carioca debate regulação de aluguéis por temporada

A Comissão Especial cria-
da para discutir programas e 
políticas públicas referentes ao 
aluguel de apartamentos por 
curtos períodos através das pla-
taformas digitais realizou, nessa 
segunda-feira (24), a primeira 
reunião do colegiado. Na Sala 
de Comissões, os vereadores re-
ceberam ainda representantes 
do Sindicato Patronal de Meios 
de Hospedagens do Município 
do Rio de Janeiro (Hotéis Rio). 

Presidente da Comissão 
e autor do Projeto de Lei nº 
107/2025, que propõe regula-
mentar os serviços de interme-
diação e hospedagens de curta 
temporada, o vereador Salvino 
Oliveira (PSD) ressaltou que 
não é contrário às plataformas 
de aluguel, mas destacou que é 
preciso haver regulamentação. 

“É preciso trazer a questão 
da justiça tributária. Os im-
postos pagos pelas plataformas 
precisam ficar na cidade do Rio 
para que o fomento ao setor de 
turismo seja ainda maior”, dis-
se o parlamentar, que destacou 
ainda que as sedes destas pla-
taformas se concentram na ci-

dade de São Paulo, que por sua 
vez acaba se beneficiando com 
as taxas pagas. 

Salvino acrescentou ainda 
que deverá ser apresentado um 
substitutivo ao PL nº 107/2025, 
já com algumas mudanças, 
como a retirada da proibição de 
hospedagem de curta tempora-
da na orla marítima através das 
plataformas digitais. 

Representante do Hotéis 

Rio, José Domingo Bouzon 
reforçou que o sindicato é to-
talmente favorável à livre con-
corrência, mas acrescentou que 
é preciso ter regras. 

“Sem concorrência os servi-
ços não se aprimoram, mas há 
uma necessidade da regulamen-
tação deste tipo de hospedagem 
para garantir condições justas e 
uma competição equilibrada”, 
argumentou. 

Bouzon listou alguns pro-
blemas decorrentes da falta 
de regulamentação, como a 
alteração da dinâmica dos 
bairros, a elevação dos preços 
de aluguel, o aumento da ro-
tatividade dos moradores, a 
sobrecarga da infraestrutura 
urbana e a ausência do contro-
le de hospedagem de crianças e 
adolescentes, além da questão 
da segurança.

Eduardo Barreto - CMRJ

Regulamentação de plataformas de aluguéis de temporada está na pauta de discussões

Vila olímpica abre 1.134 
vagas para esportes

A Vila Olímpica Dr. Sócra-
tes Brasileiro, em Pedra de Gua-
ratiba, está abrindo 1.134 vagas 
para atividades esportivas. As 
inscrições começaram nessa 
terça-feira (25) na secretaria do 
local. Todas as aulas são gratui-
tas e a faixa etária das atividades 
é a partir dos quatro anos.

“Esta é uma ótima oportu-
nidade para quem deseja pra-
ticar atividade física na Vila 
Olímpica Doutor Sócrates. O 
local é excelente e conta com 
mais de 30 modalidades dispo-
níveis. Há opções para todas as 
idades, atendendo desde crian-
ças até idosos”, recomendou o 
secretário municipal de Espor-
tes, Guilherme Schleder.

Entre as atividades dispo-
níveis estão: balé, balé fitness, 
caminhada, capoeira, circuito 

funcional, corrida, dança de 
salão, dança do ventre, dance 
mix, futebol, futebol feminino, 
futevôlei, GAP, ginástica locali-
zada, ginástica mix, hidroginás-
tica deep water, hip hop kids, 
hip hop teen, jazz, jiu-jitsu, 
judô, muay thai, musculação, 
nado livre, natação, pilates, 
step, street dance, taekwondo, 
vôlei de quadra/areia e zumba.

Os documentos necessários 
para inscrição dos maiores de 
18 anos são cópias da identida-
de, CPF, comprovante de resi-
dência e atestado médico. Já os 
menores de idade devem apre-
sentar cópias da identidade ou 
certidão de nascimento do alu-
no, RG e CPF do responsável, 
do comprovante de residência, 
documento de matrícula esco-
lar e atestado médico. 

Paes participa de 
fórum internacional

O prefeito do Rio, Eduar-
do Paes, participou, nesta se-
gunda-feira (24), da abertura 
do SAHIC Hotel & Tourism 
Investment Forum – Latin 
America and The Caribbean, 
uma das maiores conferências 
de investimentos em hotelaria 
e turismo. O fórum, no Hotel 
Fairmont, em Copacabana, ter-
mina nesta terça-feira. Em seu 
discurso, Paes ressaltou a im-
portância estratégica do setor 
para o desenvolvimento econô-
mico da cidade.

– O Rio de Janeiro está de 
braços abertos para receber in-
vestimentos. Nossa cidade ofe-
rece inúmeras oportunidades, e 
a Prefeitura, por meio da Invest.
Rio, está pronta para apoiar 
aqueles que desejem empreen-
der aqui. Temos mecanismos 

para facilitar novos projetos, 
garantindo segurança jurídica e 
um ambiente favorável aos ne-
gócios. O turismo no Rio segue 
crescendo, e queremos que essa 
tendência se fortaleça. Contem 
com nosso time para explorar 
as melhores possibilidades de 
investimento. O Rio está pron-
to para avançar – declarou o 
prefeito.

Nesta 19.ª edição, os líderes 
do setor vão discutir temas rele-
vantes em um evento que com-
bina inovação e tradição nos 
segmentos hoteleiro, turístico 
e de desenvolvimento imobi-
liário. A cerimônia de abertura 
contou com a presença de Ar-
turo Garcia, CEO do SAHIC, 
e de representantes do Governo 
do Estado do Rio e do Ministé-
rio do Turismo.
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